

Mit Kreisschreiben vom 21. Januar 1913 ladet der Bundesrat die Kantonsregierungen ein, der Eidgen. Inspektion für Forstwesen, Jagd und Fischerei sämtliche in Anwendung der Strafbestimmungen in Art. 21, Ziffer 6 b, des Bundesgesetzes über Jagd und Vogelschutz vom 24. Juni 1904 ergangenen Gerichtsurteile, Strafentscheide von Verwaltungsbehörden und Entscheide von Ueberweisungsbehörden, welche die nach Art. 17 des Bundesgesetzes geschützten Vögel betreffen, von obigen Datum an bis zu 31. Dezember 1917 einzusenden.

Karl Daut.

Ornithologischer Verein von Bern und Umgebung. In der Sitzung vom 31. Januar zeigte Herr Daut die stereoskopischen Vogelbilder des Herrn A. Burdet. Das Stereoskop gab uns einen Einblick in die Geheimnisse des Vogellebens. Die Bilder sind in Bezug auf Naturwahrheit und Plastik unübertroffen. Wir erwähnen hier nur die aus dem Nest kriechende junge Singdrossel und den Kuckuck, der seine Stiegeschwister aus dem Neste geworfen hat.

W.

Pour les oiseaux. A Bruxelles, l'administration communale a fait placer, dans le parc Léopold et dans les squares, des caisses-mangeoires pour les petits oiseaux. Dans ces caisses, on répartit, chaque jour, un pain d'une livre, et chaque semaine un quart de livre de lard doux, une livre de pommes et une demi-livre de graines mélangées. On a constaté que les rouges-gorges mangent des morceaux de pommes, du pain, quelquefois des graines, rarement du lard; les merles sont très friands de pain et de pommes; les mésanges mangent du lard, qu'elles affectionnent; les sannons et les moineaux sont moins recherchés dans leurs goûts... ils sont omnivores.

Feuille d'avis, Neuchâtel.

Lichtbilder-Vortrag des Herrn Burdet in Basel. Am 2. Februar hielt Herr Burdet in der französischen Kirche in Basel einen prächtigen Vortrag über freilebende Vögel, und unterstützte seine Ausführungen mit schönen Lichtbildern. Die Kirche war vollständig besetzt; ein Grossteil der dankbaren Zuhörer waren Angehörige, namentlich Kinder und Frauen, der französischen Gemeinde, aber auch viele Interessenten vom Natur- und Vogelschutz hatten sich die Gelegenheit nicht entgehen lassen, den verehrten Vortragenden kennen zu lernen und ihn zu hören. Herr Pfarrer Tissot stellte Herrn Burdet dem Auditorium vor und verdankte ihm am Schlusse den etwa $1\frac{1}{2}$ Stunden dauernden Vortrag bestens. Vortrag und Lichtbilder waren, wie nicht anders zu erwarten, vorzüglich und dürften dem Natur- und Vogelschutze neue Freunde erworben haben.

Z.

Protégez les oiseaux! Le gouvernement péruvien a demandé un rapport au chimiste Cocker sur les gisements de guano des îles Chincha. Le rapport démontre que, par suite d'une exploitation trop intensive, ils sont appelés à disparaître dans un avenir prochain. Depuis soixante-dix ans, le Pérou exporte chaque année cent mille tonnes de cette précieuse matière dont la valeur totale représente une trentaine de millions de francs. Les principaux oiseaux formateurs de guano appartiennent à l'ordre des palmipèdes (*Pelecanus thagus* Mol., *Carbo Garmadi* Less., *Carbo albicula* Brandt, *Sula variegata*

Tschudi, *Platus anhingo* L., *Larus modestus* Tschudi, *Puffinaria Garnotii* Less., *Rhyncops nigra* L., *Sterna inca* Less., *Spheniscus Humboldti* Meyen etc.), ils n'en fournissent pas plus de 20,000 tonnes par an, le stock accumulé pendant des siècles a beau atteindre par endroits jusqu'à trente mètres d'épaisseur, il est aisément de calculer la date où le fruit de leur patient labeur se trouvera épuisé. Pour conjurer cette catastrophe, qui tarirait une source de richesse plus lucrative que ne fut son or fameux, le Pérou a résolu d'en réglementer l'exploitation, en vue de constituer et d'entretenir des réserves. Bien mieux, non satisfait de restreindre le commerce du guano, il se propose d'augmenter le rendement des producteurs en mettant à la disposition exclusive des cormorans, pélicans et autres guanifères certaines îles où personne n'aura le droit de les troubler dans leurs occupations. On compte sur l'effet du bien être et de la reconnaissance comme sur de l'or en barre. *Gaz. de Laus.*

Zudringliche Amseln. Einige Amseln schlüpfen durch eine zerbrochene Fensterscheibe in den Keller, in welchem ich das Obst aufbewahrt habe. Sie sind ganz zahm und zutraulich, auch wenn man im Keller beschäftigt ist zeigen sie gar keine Lust zu entfliehen. Man hört sie statt dessen leise singen. Sie scheinen ganz vergnügt zu sein über den reichen Wintervorrat.

Chr. Hofstetter, Ranftüliberg.

Comment on protège les oiseaux. Dans certains départements de l'Est de la France, les préfets autorisent, pendant deux mois d'automne, la tendue d'un piège appelé „raquette“, qui est bien, pour les pauvres petits oiseaux, l'engin le plus redoutable que l'on ait jamais inventé. Or, d'une vérification faite pour ainsi dire officiellement, il a été constaté que, dans un seul mois de septembre et un seul mois d'octobre, il a été pris, uniquement dans deux forêts communales de Meurthe-et-Moselle, 10,015 fauvettes, rossignols, rouges-gorges, rouges-queues, troglodytes et roitelets; 2900 mésanges; 1180 grives et merles; 1370 pinsons, gros-becs, et chardonnerets, soit 15,465 de nos plus actifs, des plus précieux destructeurs d'insectes! Pendant ces deux mêmes mois, 1,146,600 oiseaux ont été détruits dans le même département! Et c'est comme cela aussi dans tout le Midi, dans tout le Sud-Ouest et dans le Centre, où les tendues aux alouettes sont permises et où l'on prend avec elles des millions d'autres petits oiseaux, fauvettes, rossignols, etc., qui viennent aussi aux mêmes pièges. Cela se vend 25 à 30 centimes la douzaine, et quand on ne peut pas les écouter tout de suite, on les jette sur le fumier! Pendant ce temps les vignes, les céréales, les fruits, les arbres mêmes, sont détruits. Le moment vient rapidement où l'homme ne pourra plus lutter. Il faudrait en finir, et tout de suite. „Sans l'oiseau, s'écrie Michelet, la terre serait la proie des insectes!“ Et Fabre, l'illustre ermite de Sérgnan, a dit après lui: „Les hommes sont fous“ et „commettent un crime en tuant les petits oiseaux, joie de nos campagnes, sauvegarde de nos récoltes!“

(*Sillon romand*).

La disparition des oiseaux. C'est, hélas! une constatation désolante: les petits oiseaux disparaissant. En 1902, une convention internationale — qui, d'ailleurs, n'est pas appliquée — a été signée par différents pays, en vue de la protection des oiseaux, et, au printemps de 1912 le gouvernement